

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá para que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.720 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 30 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer contiene los reales decretos siguientes:

Promoviendo al empleo de brigadier al coronel de caballería D. José Gómez y González, en el turno correspondiente á las vacantes ocurridas por fallecimiento de los brigadieres D. Manuel de Galisteo, D. Juan de Dios Aguayo, marqués de Villaverde, y D. Lorenzo Cabrera.

Accediendo á la permuta que solicitaron D. Fernando de la Cuadra, magistrado de la Audiencia de la Coruña, y D. Nicolás Suenz de la Malceta, de la de Granada.

La Gaceta publica la real orden mandando expedir título de ingeniero de minas á los alumnos que han terminado este año su carrera, y cuyo nombre hemos publicado hace días.

Ayer ha aparecido en la Gaceta la lista de las obras presentadas en las provincias en el mes de junio anterior, en cumplimiento de la ley de propiedad literaria, y de ella resulta que solo se han presentado en Almería, Barcelona, Segovia y Sevilla.

En los ferro-carriles de Reinosá á Barcelona, de Ciudad-Real á Mérida, de León á Ponferrada, y de Pamplona á Alsasua, han adelantado bastante los trabajos en el primer trimestre del año actual, segun las notas detalladas que publica ayer la Gaceta.

El 31 del actual se abre el pago de los haberes de las clases activa y pasiva.

Durante la cuarta semana del mes de junio último ingresaron en la Caja general de Depósitos 76.104,484,72 rs., y se devolvieron 31.618,373,19.

Mañana lunes se abre el pago de los haberes que corresponden percibir á las clases activas y pasivas que cobran por la tesorería central de Hacienda pública.

Los despachos telegráficos oficiales recibidos en Madrid, anuncian que ayer no ha llovido en ningún punto de la Península.

La Patrie, con ocasion del reconocimiento de Italia por España, recuerda que únicamente Austria y los Estados alemanes que siguen la política austriaca, son los que no han reconocido ese nuevo estado de cosas. Y de ello deduce las dos consecuencias siguientes, cuya exactitud no puede ocultarse á las personas sensatas:

Primera: Que Italia ha roto definitivamente con el partido revolucionario, y que ya tiene un puesto entre las naciones de Europa y sus consejos.

Segunda: Que ni en Viena ni en parte alguna podrá tenerse por otra cosa que por una quimera la esperanza de que se disuelva el reino, á consecuencia de una grande y legítima agitacion nacional.

Para las próximas elecciones italianas se anuncia que el clero tomará una gran parte. En este momento se verifican grandes reuniones del clero, y se está organizando para levantar la bandera contraria á la que levantó en las pasadas elecciones: sabido es que entonces decían: *ni candidatos ni electores.*

Decese que durante su estancia en Carlsbad, Mr. Bismark ha pronunciado palabras muy violentas contra el Austria. El presidente del Consejo de ministros austriaco se ha quejado al representante de Prusia en Viena por este lenguaje de Mr. Bismark cuando se encontraba en territorio del imperio.

Las noticias detalladas que van llegando de todas partes, confirman la abundancia de la cosecha de trigo recogida, y de aquí que los precios sigan declinando como dijimos. En Burgo se ha vendido trigo á 25 rs. fanega, que es precio por demás económico, y en casi toda Andalucía se sostiene de 42 á 48 rs. En Valencia también ha bajado en pocos días de 4 á 5 rs. por fanega y los compradores, sin embargo, no han sido muchos, porque se espera conocer el último límite á que podrá llegar, y que se estacione, para poder tener seguridad en la especulacion que se haga.

Se ha formado el proyecto de la travesía de Tabernes de Valldigna en la carretera de segundo orden de Silla á Alicante.

En las dos medias cuadrillas que tomarán parte en Valencia en las próximas corridas de toros, figurarán al frente de una el Tato, y de la otra Cuchares, ó en su defecto Cayetano Sanz ó el Gordito.

En la mañana del 26 ha salido del puerto de Cartagena con destino á Cádiz la fragata de guerra Esperanza, conduciendo 130 individuos de tropa.

El banquete ofrecido á Victor Hugo por Mr. Alberto Lacroix, su editor, tuvo lugar en Bruselas, el jueves último. Entre las notabilidades literarias que asistieron, se encontraban Augusto Vacquerie, Paul Maurieix, Federico Marin, Spuller, Augusto Couvreur y Tamilo Berru.

El viernes Victor Hugo leyó á los mismos en reunion algunos fragmentos de un tomo que debe publicarse en octubre próximo, y que se titula *Chansons des rues et des bois.*

Las Novedades indica al señor ministro de Gracia y Justicia la conveniencia, por cuestion de economías, de que se supriman las secretarías de las audiencias.

El día 31 del corriente se celebrará en el oratorio del Olivar, calle de Cañizares, una solemne funcion en honor del gran patriarca San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesus. A las nueve y media de la mañana se manifestará á S. D. M., y á las diez habrá misa mayor con grande orquesta, pronunciando el panegirico del santo el Ilmo. señor D. José Parro, auditor del supremo tribunal de la Rota. Por la tarde, á las seis y media, se cantarán solemnes completas.

Escriben de Roma que el Sr. Aguilari, enviado extraordinario de Méjico, ha presentado su dimision á causa del rompimiento de relaciones entre su gobierno y la Santa Sede, hecho que deplora en gran manera como católico.

Dice una carta de Florencia fechada el 21:

«Respecto del reanudamiento de relaciones con la Santa Sede, que Francia tanto desea ver realizado, se prosigue hoy con actividad; pero al mismo tiempo se está tratando entre los gabinetes de Paris y Florencia de un plan mas vasto. Sobre esto he adquirido alguna noticia. En la actualidad se están cambiando despachos para llegar á este gran resultado, que produciría una pacificación casi general en Europa, puesto que comprendería á España, la Confederacion germanica, acaso á Austria, á lo que debe añadirse la adhesion del Papa, que no podría dejar de dar. Con este objeto ha ido Mr. Rouher á tomar las aguas de Carlsbad, donde se ha encontrado con Mr. de Bismark, la persona mas influyente en los pequeños Estados de Alemania. En cuanto á Austria, será de seguro la mas tenaz en la resistencia; ahora se sabe que esta potencia es quien ha hecho fracasar la mision Vegezzi.»

En una carta de Durazzo (república de Montevideo) se pinta con colores bien tristes la situacion en que se encuentran y las insuperables exacciones que sufren los españoles allí residentes con motivo de las revueltas que han tenido lugar en aquel pais, y últimamente por la guerra de Flores, ayudado por el Brasil, habiendo quedado muchos españoles arruinados, y entre ellos D. Miguel Imaz, á quien saquearon su casa, llevándose más de 14,000 duros, y el Sr. Peña, á quien le quitaron 30,000. En la Florida dos súbditos españoles sufrieron el saqueo, perdiendo 46,000 duros, y en Paisandú, donde todo el comercio es español, quedaron todos completamente desuados y destruidas sus casas, sucediendo lo mismo en otras poblaciones importantes.

Dicen de Nápoles que de un momento á otro debe aparecer el decreto mandando continuar las escavaciones de Herculanó que, como es sabido, son de las que mas objetos de arte se han sacado. Los subterráneos que forman estas escavaciones se van á iluminar por medio del gas.

Escriben de Paris con fecha 25: «Circulan por aquí en este momento tantos rumores mas ó menos verosímiles, que no se sabe á cuál ó cuales dar crédito. Hé aquí algunos: se habla de un viaje á Plombières que debe hacer de incógnito el rey Victor Manuel. Se dice también que el príncipe Humberto vendrá á Cherburgo acompañado de una escuadra, mientras que Austria no estará allí representada mas que por una fragata; que MM. Emilio Olivier y Darimon se encontrarán comprendidos en las listas de los caballeros de la Legión de Honor, creada con motivo del 15 de agosto; que el trabajo del emperador sobre la Argelia, del cual la prensa indiscretamente habia publicado algunos fragmentos, verá pronto la luz pública; que M. de Persigny vá á publicar con el título de *Carta de Paris* un estudio sobre la política interior; que el virey de Egipto no vendrá á Francia, etc., etc.»

En Nápoles se prepara un gran proceso, sazonado con una fuerte dosis de escándalo que va á alarmar á los aficionados á los dramas judiciales. Es un asunto de espoliacion destinado á producir gran impresion en la magistratura, y cuya revelacion ha excitado vivamente la curiosidad pública. Segun las noticias que nos llegan por buen conducto, parece que el principal acusado es un antiguo ministro de la dinastía caída y ministro de Gracia y Justicia, cuya falta es tanto mas grave, cuanto que mejor que nadie debe conocer la ley. Los cómplices de este antiguo ministro son un empleado de su ministerio, una dama cuyo marido ocupaba una buena posicion en la sociedad, y por último, un monge agustino.

Cartas de Roma desmienten la próxi-

ma reunion de un concilio ecuménico, pero aseguran que se va á reunir una asamblea de obispos como la de 1862, en la cual se tratarán muchas cuestiones de derecho canónico y de disciplina.

El Monitor Prusiano niega que la reina de Prusia deba venir á Biarritz, invitada por el emperador Napoleón.

Dicen de Berlin que en el Consejo de ministros habido en Ratisbona, se han acordado las proposiciones definitivas que han de someterse al gobierno austriaco respecto á la cuestion de los Ducados.

Un italiano, el Sr. Monzetti, acaba de inventar un nuevo aparato telegráfico, por medio del cual se transmiten los sonidos á todas las distancias imaginables. Dos negociantes, establecidos uno en Calcuta y otro en Londres, pueden tratar un asunto de viva voz como si estuvieran frente á frente en un gabinete.

El correo de los Estados-Unidos dice que la ciudad de Denton, en el Maryland, ha sido destruida por las llamas. El fuego lo causó un cohete. No ha quedado ni un taller ni una casa, y multitud de familias se encuentran sin recursos.

Han pasado á la Academia de San Fernando para que emita el informe que le parezca, algunos trabajos que acreditan los buenos resultados del sistema Endryk de ensenanza del dibujo, sistema que ensayó el artista Sr. Criado recientemente, enseñando á varios jóvenes en muy pocos dias, con éxito bastante satisfactorio.

El gobernador que era de Zaragoza, Sr. Castro, dejó el 22 el mando de la provincia, trasladando su domicilio á la casa de sus padres los señores condes de la Rosa, que viven en aquella capital.

Con fecha del 20 de julio dan desde Trieste estas significativas noticias á La Epoca:

«Desde hace dos semanas la residencia de la condesa de Molina y de la princesa Beatriz de Este se ve frecuentada por viajeros españoles y legitimistas franceses.

Se ha discutido en repetidas conferencias si debía intentarse algo en España en el sentido de una restauracion, aprovechándose la excitacion que produce la cuestion de Italia. Se respondió de un poderoso levantamiento en el antiguo reino de Aragón y en otras comarcas de España.

Los contrarios á esta idea, entre los cuales el primero ha sido el conde de Morella, manifiestan que el partido monárquico puro lo puede ganar sólo perseverando en la expectativa, mientras hoy lo arriesgaría precipitándose. En opinion de los diplomáticos del partido, antes de fines de año la Península está llamada á presenciar grandes sucesos. Se sabe que hay un partido radical que insiste todavía en la regencia del duque de la Victoria, mientras la parte joven del radicalismo confía en promover de un modo ó de otro un cambio de dinastía en favor de D. Fernando de Portugal, como preparacion á la fusion ibérica.

Este sería el momento propicio para un levantamiento general del antiguo partido monárquico puro, que entonces, dicen sus jefes, tendría de su lado á la inmensa mayoría de la nacion. Teniendo mucha vigilancia en ciertos puntos de España y gran cuidado con ciertas exageraciones radicales, el resultado será sin duda cosa muy distinta.»

Noticias de Veracruz, que alcanzan al 1.º de julio anuncian que el general Castagny al frente de un pequeño destacamento de tropas, ha derrotado en la Pasión á una numerosa columna jurista, haciendo muchos prisioneros y poniendo en fuga á los demas.

Las cartas que hablan de este brillante triunfo, hacen grandes elogios de la presencia de ánimo del general Castagny.

Ya se sabe el resultado definitivo de las elecciones inglesas. La Cámara de los comunes se compondrá de 371 miembros liberales y 287 conservadores. La mayoría liberal es, pues, de 84.

La corte de Rusia ha debido dejar el 24 del actual el luto que llevaba por la muerte del príncipe heredero. En dicho día ha debido prestar juramento el nuevo heredero, y se esperaba que con motivo de esta ceremonia sería promulgada una amnistía.

Los periódicos rusos censuran fuertemente una medida que acaba de adoptar en la Posnania el gobierno prusiano. Trátase de una orden mandando dar nombres alemanes á muchas poblaciones de aquella comarca; en virtud de esta orden, Kontschewsky ha sido metamorfoseado en Kuntzendorf, Choumilow ha sido convertido en Sechausen.

Una correspondencia de San Petersburgo, despues de enumerar los multiplicados incendios que han destruido muchos pueblos y ciudades de la Lituania, se pregunta si estos siniestros deben atribuirse á la casualidad ó á mala inten-

cion. La Gaceta de San Petersburgo hace notar con razon, cuán inverosímil es que los propietarios polacos tengan complicidad en incendios que no han respetado ni aun las iglesias católicas.

Demasiado sabido es que esta es una calamidad, que desde hace algunos años se reproduce, por decirlo así, periódicamente en Rusia.

Se anuncia ya como cosa decidida que la entrevista entre el emperador de Austria y el rey de Prusia, se verificará decididamente en Gastein á fines de esta semana ó á principios de la próxima.

En fin de mayo último existían en el Hospital general de Madrid 1,129 enfermos, entraron durante el mes de junio 1,012, salieron curados y con alta 1,092, fallecieron 134 y quedaron en fin del mismo junio 915 enfermos.

El día 1.º del próximo mes de agosto da principio al plazo obligatorio para satisfacer el primer trimestre de las contribuciones correspondientes al año económico de 1865 á 1866.

Despues de una larga correspondencia entre los gobiernos inglés, brasileño y portugués, el Brasil ha aceptado las proposiciones que el gabinete de Saint-James le dirigió en febrero último y se establecerán inmediatamente las relaciones diplomáticas entre ambos paises. Este resultado se debe en gran parte á la mediacion del gobierno portugués y especialmente á los esfuerzos del conde de Labradio, representante de Portugal en Londres.

Los obispos de Baviera han terminado su reunion en Passau decidiendo que la próxima se verifique en Würzburg. No son conocidas todavía las cuestiones de que ha tratado el episcopado bávaro.

Los periódicos de Dublin piden que se forme en la Cámara de los comunes un partido irlandés que obre de acuerdo en todas las cuestiones relativas á Irlanda.

El amor entrañable que profesaba á las ciencias médicas el doctor Fourquet, como uno de sus mas sabios doctores, lo ha demostrado hasta en sus postreros momentos. En una cláusula de su testamento lega á la real Academia de la ciencia cierta cantidad para la adjudicacion de un premio anual. También ha sido la última voluntad de este eminente catedrático que su cadáver sea enterrado en la fosa general, donde se enterrará á los pobres y donde también se dió sepultura al cadáver de la madre del señor Fourquet, que falleció del cólera morbo el año de 1834, y su hijo, con la tribulacion y disgusto que le causó la muerte de su madre, no se acordó de disponer que el cadáver fuera enterrado en otro sitio.

La humildad del Sr. Fourquet ha llegado hasta el estremo de disponer que su cuerpo sea trasladado al cementerio en la caja de los pobres y sin aparato de ningún género.

Debe aparecer dentro de pocos dias en Nueva-York una obra escrita por Mr. Buchanan, conteniendo la historia de su administracion y las verdaderas causas de la guerra civil.

Veinte y tres caballos han muerto en Sevilla en la última corrida de novillos de Balmaseda.

Los sábios alemanes tienen á veces singulares ideas. Uno de ellos, Mr. Maximiliano Letteris de Viena, acaba de traducir el Fausto de Goethe al hebreo, sin duda porque lo encontraba demasiado inteligible en alemán.

Anteayer debieron someter á la Dieta germánica los representantes de Sajonia y Baviera una proposicion, cuyo objeto es interpedar á Prusia y Austria sobre las medidas tomadas desde el 3 de abril para arreglar la cuestion de los Ducados. Sajonia y Baviera abrigan la intencion de proponer que se repartan los gastos de la guerra de los Ducados entre los Estados que forman la Dieta y la entrada del Schleswig en la Confederacion.

Ayer publicó La Democracia cartas de los Sres. Rivero y Figueras, declarando que su situacion despues de haberse separado del comité central es la misma de siempre, y sus propósitos los de aguardar el acuerdo que emane de la mayoría de su partido para acatarlo. El Sr. Rivero anuncia también que en breve volverá á la arena del periodismo á sostener sus creencias y sus principios de fidelidad á la democracia.

Preñdese que el conde de Paris piensa dirigirse al Congreso internacional de Berna, donde tomará parte en la discusion de ciertas cuestiones sociales.

Preguntá el periódico progresista La Nacion, si el gobierno perderá de vista el criterio liberal á que se ha sujetado en el reconocimiento de Italia.

Nosotros podemos responder que el criterio liberal hasta donde tiene por límite la conservacion de los grandes intereses sociales será el que siga el actual ministerio mientras posea la confianza de la Corona. El día en que no pueda

ajustar sus actos al criterio liberal, abandonará el poder.

Sépaló La Nacion y sépaló el país entero: podemos responder de nuestras palabras.

Con la proximidad del vaje á Zarzuz de SS. MM. empieza á notarse en San Ildefonso la emigracion de las pocas familias que habian acudido allí de temporada.

La Iberia dice que la superiora del convento de San Pascual ha pasado á instalarse en el convento de las artes á media legua de Zarzuz.

Podemos asegurar á La Iberia que Sor Patrocinio no se ha movido de su convento de Aranjuez, ni se moverá del hasta que vuelva la corte á Madrid, en cuya época saldrá de Aranjuez y de España.

S. M. el Rey se halla restablecido casi completamente de su indisposicion. El jueves por la tarde salió á paseo por la primera vez.

En Las Novedades se leen las siguientes líneas:

«Se ha dicho que la carta del señor ministro de Hacienda á los obispos era humillante para el gobierno de España. Se ha dicho que algunos obispos han contestado en términos poco convenientes, y otros dando evasivas que rebajaban la dignidad del poder civil al tratarse de un asunto puramente de ejecucion.»

No es cierto nada de lo que se dice en las anteriores líneas.

El martes de la próxima semana se pondrá en escena en el teatro Rossini la ópera *Martha*.

Algunos demócratas de importancia dicen que, vista la actitud é insistencia de La Democracia en querer segregar á los socialistas de su partido, no será difícil que los individuos dimitentes del comité central formen el nuevo partido que se titulará demócrata socialista.

Segun nos dicen de Vitoria, se trabaja asiduamente por algunos individuos del clero (algunos: entendiásenos bien) y por los carlistas para comprimir el entusiasmo monárquico é el que debe escitar nuestra augusta reina en cuanto se presente en las leales provincias Vascongadas. Hay hasta el proposito, segun se nos revela en la carta á que hacemos referencia, de victorear á S. M. siempre que se presente sola y de guardar y hacer guardar silencio cuando vaya á su lado algun consejero de la Corona. Nuestro corresponsal nos dice que es lo cierto, y no que nadie piense en alquilar aplaudidores allí, donde no hay nadie que se venda y donde la reina de España tiene entusiastas partidarios.

Un periódico dice que el Sr. Lizarriaga vuelve á la presidencia del Consejo superior de Instruccion pública.

Aun no se ha resuelto nada sobre el particular.

Los trabajos de los progresistas amigos del retraimiento se dirigen ahora á influir en las masas demócraticas para que estas se nieguen á ir á las urnas electorales.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.

Varios periódicos extranjeros han asegurado que Abd-el-Kader será nombrado virey de Siria.

En las regiones oficiales se ignora aun si es tal el proyecto del gobierno otomano.

Florencia, 28.

El rey Victor Manuel saldrá mañana para el Piemonte, y pasará una nueva temporada en Valdiere.

Hasta la fecha no se ha señalado ningun caso de cólera en los puertos italianos del Mediterráneo.

Viena, 28.

Los periódicos semi-oficiales dicen que carecen de todo fundamento los rumores que han circulado sobre negociaciones entabladas ó proyectadas por Austria con el objeto de reconocer al rey de Italia.

El gobierno ve y oye impasible y sereno cuantos manejos se emplean, cuantos rumores se estenden para afirmar á progresistas y demócratas en el retraimiento. Despues de haber satisfecho las aspiraciones legítimas del partido liberal, despues de reformar la ley electoral en el sentido solicitado hace tiempo por los hombres de todas las opiniones, despues de encarrarse estrictamente en el círculo de la ley, despues de asegurar á todos la libre emision de sus sufragios, si los progresistas y demócratas huyen de las urnas electorales, el pais comprenderá fácilmente que el retraimiento no será mas que un pretexto con que ocultarán su debilidad é impotencia los partidos.

Las Novedades supone que hay disidencia entre los Sres. Bermudez de Castro y Posada Herrera con motivo de querer el ministro de Estado nombrar para la em-

bajada de Roma al príncipe de Santa Lucía, su hermano. Podemos asegurar del modo más terminante que no es cierto: el Sr. Bermudez de Castro no ha pensado en nombrar á su hermano para la embajada de Roma.

El Gobierno insiste en que han sido rechazadas por el gobierno italiano ciertas reservas formuladas por el gobierno español, y que éste se ha avenido á desistirse de ellas.

Podemos negar absoluta y autorizadamente lo dicho por el Gobierno.

Se ha realizado nuestro anuncio de que el confesor de S. M., Sr. Claret, cedería al fin á los esfuerzos que se habian hecho durante su corta estancia en Madrid, para que dijera algo sobre el reconocimiento de Italia. El Sr. Claret no ha escrito una exposición contra el reconocimiento, limitándose á decir que piensa lo mismo que sus demás hermanos los obispos de España.

«Hé aquí, pues, la carta que ha dirigido á La Esperanza».

«BARCELONA, 25 de julio de 1868.

Durante mi viaje á Cataluña he leído que los periódicos dicen que el arzobispo de Trajanópolis no siente como los demás prelatos de España, y que reprobaba lo que ellos habian dicho en sus representaciones relativas al reconocimiento del reino de Italia.

Como semejante impostura podría ocasionar alguna desestima de mis amadísimos hermanos los obispos, digo que siento como ellos sienten, y que si me hubiese hallado en su lugar, habria dicho lo que ellos han hecho, y habria dicho lo que ellos han dicho en sus representaciones.

Sobre esta carta haremos observar únicamente, que han sorprendido la buena fe del confesor de S. M. los que le han dicho que algunos han sostenido que el Sr. Claret reprobaba lo espuesto por los demás prelatos.

Negamos segunda vez, pues que segunda vez lo afirma La Epoca, que se haya hecho indicacion al nuncio sobre la probabilidad de que el señor marqués de Lema sea nombrado embajador de España en Roma.

Lo negamos despues de habernos informado de las personas que deben saber mejor que La Epoca y nosotros mismos, si se han hecho ó no esas indicaciones.

El marqués de los Castillejos viene resuelto á defender ante el comité lo que cree mas conveniente á su partido y á los intereses de la nacion, pero resuelto también á acatar lo que en último término decida el comité general progresista. Así nos lo aseguran amigos suyos que han tenido ocasion ayer de hablar con el general Prim.

El día de ayer, segun noticias de San Ildefonso, lo habrá consagrado S. M. la Reina á su acostumbrado viaje de Segovia, con el objeto de visitar la catedral. En el ayuntamiento se le estaba preparando un refresco.

Ayer segun nos dicen de la corte, habrán tenido la honra de despedirse de S. M. la Reina los Sres. Rios Rosas, Bertran de Lis, duque de Sexto y otros.

El gobierno llama á nuestro ministro en Chile, Sr. Távira, á responder de sus actos porque no ha obrado con arreglo á las instrucciones, que segun los antecedentes del ministerio de Estado, se le remitieron por el gobierno anterior.

El Gobierno insiste en que han sido rechazadas por el gobierno italiano ciertas reservas formuladas por el gobierno español, y que éste se ha avenido á desistirse de ellas.

Podemos negar absoluta y autorizadamente lo dicho por el Gobierno.

Se ha realizado nuestro anuncio de que el confesor de S. M., Sr. Claret, cedería al fin á los esfuerzos que se habian hecho durante su corta estancia en Madrid, para que dijera algo sobre el reconocimiento de Italia. El Sr. Claret no ha escrito una exposición contra el reconocimiento, limitándose á decir que piensa lo mismo que sus demás hermanos los obispos de España.

«Hé aquí, pues, la carta que ha dirigido á La Esperanza».

«BARCELONA, 25 de julio de 1868.

Durante mi viaje á Cataluña he leído que los periódicos dicen que el arzobispo de Trajanópolis no siente como los demás prelatos de España, y que reprobaba lo que ellos habian dicho en sus representaciones relativas al reconocimiento del reino de Italia.

Como semejante impostura podría ocasionar alguna desestima de mis amadísimos hermanos los obispos, digo que siento como ellos sienten, y que si me hubiese hallado en su lugar, habria dicho lo que ellos han hecho, y habria dicho lo que ellos han dicho en sus representaciones.

Sobre esta carta haremos observar únicamente, que han sorprendido la buena fe del confesor de S. M. los que le han dicho que algunos han sostenido que el Sr. Claret reprobaba lo espuesto por los demás prelatos.

Negamos segunda vez, pues que segunda vez lo afirma La Epoca, que se haya hecho indicacion al nuncio sobre la probabilidad de que el señor marqués de Lema sea nombrado embajador de España en Roma.

Lo negamos despues de habernos informado de las personas que deben saber mejor que La Epoca y nosotros mismos, si se han hecho ó no esas indicaciones.

El marqués de los Castillejos viene resuelto á defender ante el comité lo que cree mas conveniente á su partido y á los intereses de la nacion, pero resuelto también á acatar lo que en último término decida el comité general progresista. Así nos lo aseguran amigos suyos que han tenido ocasion ayer de hablar con el general Prim.

El día de ayer, segun noticias de San Ildefonso, lo habrá consagrado S. M. la Reina á su acostumbrado viaje de Segovia, con el objeto de visitar la catedral. En el ayuntamiento se le estaba preparando un refresco.

Ayer segun nos dicen de la corte, habrán tenido la honra de despedirse de S. M. la Reina los Sres. Rios Rosas, Bertran de Lis, duque de Sexto y otros.

El gobierno llama á nuestro ministro en Chile, Sr. Távira, á responder de sus actos porque no ha obrado con arreglo á las instrucciones, que segun los antecedentes del ministerio de Estado, se le remitieron por el gobierno anterior.

gun periódico ha negado de que se ha concedido la Barba de María Isabel Luisa á la esposa del Sr. Pacheco, nuestro embajador que acaba de ser en Roma. Ha sido declarado cesante D. Félix Herrero y Vergara, oficial del gobierno de esta provincia.

La madre de la infeliz niña Bonifacia Peral, que fué estrangulada en la calle de la Puebla de esta corte, el día 1.º de febrero último, ha elevado una reverentísima exposición á la Sala primera de la Audiencia de esta corte, donde radica el proceso, mostrándose parte en la causa. Tan luego como la Sala acceda á esta solicitud se nombrará el abogado acusador.

Por despachos telegráficos recibidos ayer en Madrid, se sabe que á las nueve de la mañana se habia elevado el termómetro á 32º en Sevilla, que ha sido la temperatura máxima en la península, y la mínima se ha experimentado en Birgos, donde solo mareaba la columna barométrica 18º centígrafos. En Madrid no ha excedido el calor de 26º.

A la misma hora, el cielo estaba despejado en la mayor parte de las provincias, excepto en Bilbao, Oviedo, San Fernando, Zaragoza y Albacete. La mar estaba tranquila en todos los puertos, menos en el de San Fernando que estaba rizada.

Segun la orden de la plaza, el servicio para hoy es como sigue: Parada: 2.º de ingenieros, Constitucion, Asturias y Figueras. Jefe de día: Señor coronel del 2.º á pié, D. Francisco Morales. — Visita de hospital: Arapiles, tercer capitán. — Reconocimiento de provisiones: 2.º de ingenieros, segundo capitán. — El general gobernador interino, Valdés.

La prensa en general dirige sus escitaciones al gobierno para que, ahora que la Península se encuentra libre del cólera, pero amenazada de una invasion epidémica, tome todas las disposiciones convenientes para evitar la visita del terrible huésped que hoy se aloja en algunos puertos del Adriático. Estas escitaciones no dejará de tenerlas en cuenta la direccion de sanidad y el gobierno, y dictará cuantas medidas deban tomarse en pró de la conservacion de la salud pública.

Un caballero de Palermo se presentó hace pocos dias á un eclesiástico diciéndole que queria bautizar á un niño, y que se le pusiera el nombre de Dante; el eclesiástico se negó diciendo que tal nombre era de demonio y no de santo, pero concluyó por ceder á condicion de que añadiría el nombre Benedicto, para distinguirlo del de Dante el maldito.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Southampton, 28:

El vapor-correo de las Antillas trae noticias del Perú. En aquella república continuaba el desorden en medio de la guerra civil. De Chile se sabe únicamente como oficial que se hallaba en el puerto la fragata «Resolucion» y la corbeta «Gavadonga», al mando del Sr. MacCron.

El 10 de junio quedó completamente evacuado Santo Domingo por las tropas españolas. En sus aguas han quedado algunos buques para que sirvan de garantía y respeto á las personas que nos son afectas en la isla.

El premio de 20,000 duros del sorteo de ayer ha caido en Palencia.

Un periódico muestra curiosidad por saber si al reconocer á Italia el gobierno español interpreta el tratado de 15 de setiembre como lo hace la Francia ó segun lo ha hecho la Italia? La pregunta es impertinente. Los tratados solo obligan á las potencias que los hacen y ellas son las únicas que pueden decir del modo que los interpretan. El gobierno español, al examinar esta cuestion, no será francés ni italiano; será solo español, español y católico.

Ha sido nombrado consejero de Administracion de la Habana el Sr. D. Pedro de Torres y Ricard, ministro de Hacienda que fué en la república dominicana y persona que ha prestado grandes servicios á España.

Noticias respetables que recibimos ayer de Lisboa nos permiten poner muy en duda lo que han dicho estos dias los periódicos sobre el próximo llamamiento al poder del mariscal duque de Saldaña. Se cree mas probable que el marqués de Loulé dé participacion en el ministerio á los antiguos amigos del duque, que tienen gran representacion en la nueva Cámara.

Cartas de Vitoria que nos ha facilitado á última hora una persona respetabilísima de aquella ciudad, nos dan la consoladora noticia de que á pesar de los malos puestos en juego para enfriar el entusiasmo monárquico de los vitorianos, no hay allí mas que un deseo, el de que llegue S. M. la Reina para demostrarle que han calumniado á los vascongados los que han querido presentarlos como dispuestos á rebelarse contra su Reina y su señora.

En Vitoria se espera que la autoridad civil de la provincia denuncie al periódico que ha dicho que allí se estaban pagando á treinta reales las personas que se comprometerían á votar á la Reina. Esta suposicion ha causado la indignacion mas grande en los leales vascongados.

La diputacion provincial de Madrid ha acordado conceder dos premios de 10,000 reales cada uno para los propietarios que en el territorio de esta provincia y en el término de tres años, construyan de nueva planta y establezcan los dos mejores caseríos en terreno destinado al cultivo y explotacion agricola.

La misma corporacion ha eliminado del presupuesto de la provincia la suma de 113,000 rs. que se consignaban todos los años para el sostenimiento de los institutos de segunda ensenanza y escuelas de comercio de esta corte.

A mediados de agosto, S. M. la reina Cristina ocupará la casa que ha tomado en las provincias Vascongadas, donde permanecerá mientras la residencia de su augusta hija en Zarauz.

Parece que el apreciable baron de Calvalchini, encargado de negocios de Italia en Madrid, va á ser ascendido á una mision en el Norte de Europa.

Despues de una penosísima enfermedad ha fallecido en Zaragoza el señor D. Joaquin Manso de Zúñiga, comandante de estado mayor y benemérito profesor de su escuela.

Tranquílense los diarios progresistas. La refundicion de las dos direcciones generales de Beneficencia y Sanidad en un solo centro directivo, se hará, y muy pronto. Esto dice anoche La Patria.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris, 29:

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 39 0/0; el exterior, á 00 0/0; la diferida, á 00; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 67-57, y el 4 1/2, á 97.

Los consolidados ingleses quedaban de 90 1/8 á 1 1/4. Londres, 29:

Dice La Verdad: Parece que D. Ramon Cabrera, que sin duda no ve desde las aventuras del rey tartario, las cosas tan fáciles de realizar, ha trabajado incansablemente en esta ocasion, para disuadir á sus amigos de la intencion que fraguaban contra las instituciones.

El general Cabrera habrá tenido además muy presente que hoy se halla al frente del gobierno el mismo general O'Donnell que en 1839 supo dar al cabecilla carlista en Lucena una leccion inolvidable.

La pesca del atun es abundante en las aguas de Vizcaya, viéndose abundantemente surtidas las plazas de tan sabroso pescado, cuyo precio no pasa de ocho ó diez cuartos libra.

Dicen de Soria que las autoridades y la guardia civil han tenido que ponerse en movimiento en aquella provincia para perseguir una banda de jitanos que anda errante por aquellas tierras cometiendo algunas fechorias.

Cinco jóvenes misioneros han salido de Paris para ir á evangelizar al Asia oriental y se disponen á partir con el mismo objeto otros catorce que se dirigen á la India y China.

Ha llegado á Bilbao el Sr. Sagarniega, antiguo oficial primero del ministerio de la Gobernacion y periodista distinguido.

Se han vendido terrenos en la playa de Guecho (Bilbao), habiéndose hecho pujas que dieron por resultado el rematar algunos solares, que estaban todos en 3,000 rs. á 30,000.

El miércoles por la mañana se trasladó el ingeniero de la provincia de Vizcaya con algunos ayudantes desde Bermeo al fondeadero del cabo de Machichaco para colocar una ó mas boyas ó muertos que sirvan á la escuadrilla que debe cruzar los mares vascongados durante la rena habite aquella tranquila y siempre leal tierra. La operacion se efectuó con el mejor éxito. Las boyas flotan constantemente y están aseguradas en el fondo por medio de dos pesadas anclas, á las que se ligan fuertes cadenas.

De un momento á otro debe llegar á esta corte el acreditado empresario don Ambrosio Martinez, con el objeto de organizar una buena compania de zarzuela para el teatro de Jerez de la Frontera.

Se están haciendo proposiciones al acreditado maestro Sr. Barbieri con el fin de que se encargue de la direccion musical del teatro Real en la próxima temporada.

El Sr. Rovira, empresario del Liceo de Barcelona, además de la compania dramática que bajo la direccion del Sr. Jordán tiene ajustada, se halla organizando otra de zarzuela que ha de alternar con esta en la próxima temporada.

Se cree que para el mes de octubre de este año se inaugurará el magnífico y elegante circo que se está construyendo en la ciudad de Sevilla.

Anteayer llegó á Leon procedente de Palencia el Sr. Castelar. En ambas poblaciones ha sido objeto de la mas cordial acogida por parte de sus correligionarios.

Anteayer regresó á Madrid, despues de tomar baños, el conocido y apreciado actor Sr. D. Vicente Calzanor.

La nueva empresa del teatro del Príncipe ha dirigido una atenta y espresiva carta á casi todos los autores dramáticos mas distinguidos pidiéndoles su apoyo y sus obras para realizar la noble y legítima aspiracion de sostener el interés de la escena y el crédito del siempre favorecido teatro del Príncipe.

Ha llegado á Bilbao la compania que trabajaba en Santander bajo la direccion de D. Juan Catalina.

Ha llegado á Pontones, donde piensa pasar el verano, el joven ex-diputado á Cortes y conocido escritor público D. Vicente Barrantes.

gun periódico ha negado de que se ha concedido la Barba de María Isabel Luisa á la esposa del Sr. Pacheco, nuestro embajador que acaba de ser en Roma. Ha sido declarado cesante D. Félix Herrero y Vergara, oficial del gobierno de esta provincia.

La madre de la infeliz niña Bonifacia Peral, que fué estrangulada en la calle de la Puebla de esta corte, el día 1.º de febrero último, ha elevado una reverentísima exposición á la Sala primera de la Audiencia de esta corte, donde radica el proceso, mostrándose parte en la causa. Tan luego como la Sala acceda á esta solicitud se nombrará el abogado acusador.

Por despachos telegráficos recibidos ayer en Madrid, se sabe que á las nueve de la mañana se habia elevado el termómetro á 32º en Sevilla, que ha sido la temperatura máxima en la península, y la mínima se ha experimentado en Birgos, donde solo mareaba la columna barométrica 18º centígrafos. En Madrid no ha excedido el calor de 26º.

A la misma hora, el cielo estaba despejado en la mayor parte de las provincias, excepto en Bilbao, Oviedo, San Fernando, Zaragoza y Albacete. La mar estaba tranquila en todos los puertos, menos en el de San Fernando que estaba rizada.

Segun la orden de la plaza, el servicio para hoy es como sigue: Parada: 2.º de ingenieros, Constitucion, Asturias y Figueras. Jefe de día: Señor coronel del 2.º á pié, D. Francisco Morales. — Visita de hospital: Arapiles, tercer capitán. — Reconocimiento de provisiones: 2.º de ingenieros, segundo capitán. — El general gobernador interino, Valdés.

La prensa en general dirige sus escitaciones al gobierno para que, ahora que la Península se encuentra libre del cólera, pero amenazada de una invasion epidémica, tome todas las disposiciones convenientes para evitar la visita del terrible huésped que hoy se aloja en algunos puertos del Adriático. Estas escitaciones no dejará de tenerlas en cuenta la direccion de sanidad y el gobierno, y dictará cuantas medidas deban tomarse en pró de la conservacion de la salud pública.

Un caballero de Palermo se presentó hace pocos dias á un eclesiástico diciéndole que queria bautizar á un niño, y que se le pusiera el nombre de Dante; el eclesiástico se negó diciendo que tal nombre era de demonio y no de santo, pero concluyó por ceder á condicion de que añadiría el nombre Benedicto, para distinguirlo del de Dante el maldito.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular: Southampton, 28:

El vapor-correo de las Antillas trae noticias del Perú. En aquella república continuaba el desorden en medio de la guerra civil. De Chile se sabe únicamente como oficial que se hallaba en el puerto la fragata «Resolucion» y la corbeta «Gavadonga», al mando del Sr. MacCron.

El 10 de junio quedó completamente evacuado Santo Domingo por las tropas españolas. En sus aguas han quedado algunos buques para que sirvan de garantía y respeto á las personas que nos son afectas en la isla.

El premio de 20,000 duros del sorteo de ayer ha caido en Palencia.

Un periódico muestra curiosidad por saber si al reconocer á Italia el gobierno español interpreta el tratado de 15 de setiembre como lo hace la Francia ó segun lo ha hecho la Italia? La pregunta es impertinente. Los tratados solo obligan á las potencias que los hacen y ellas son las únicas que pueden decir del modo que los interpretan. El gobierno español, al examinar esta cuestion, no será francés ni italiano; será solo español, español y católico.

Ha sido nombrado consejero de Administracion de la Habana el Sr. D. Pedro de Torres y Ricard, ministro de Hacienda que fué en la república dominicana y persona que ha prestado grandes servicios á España.

Noticias respetables que recibimos ayer de Lisboa nos permiten poner muy en duda lo que han dicho estos dias los periódicos sobre el próximo llamamiento al poder del mariscal duque de Saldaña. Se cree mas probable que el marqués de Loulé dé participacion en el ministerio á los antiguos amigos del duque, que tienen gran representacion en la nueva Cámara.

Cartas de Vitoria que nos ha facilitado á última hora una persona respetabilísima de aquella ciudad, nos dan la consoladora noticia de que á pesar de los malos puestos en juego para enfriar el entusiasmo monárquico de los vitorianos, no hay allí mas que un deseo, el de que llegue S. M. la Reina para demostrarle que han calumniado á los vascongados los que han querido presentarlos como dispuestos á rebelarse contra su Reina y su señora.

En Vitoria se espera que la autoridad civil de la provincia denuncie al periódico que ha dicho que allí se estaban pagando á treinta reales las personas que se comprometerían á votar á la Reina. Esta suposicion ha causado la indignacion mas grande en los leales vascongados.

La diputacion provincial de Madrid ha acordado conceder dos premios de 10,000 reales cada uno para los propietarios que en el territorio de esta provincia y en el término de tres años, construyan de nueva planta y establezcan los dos mejores caseríos en terreno destinado al cultivo y explotacion agricola.

La misma corporacion ha eliminado del presupuesto de la provincia la suma de 113,000 rs. que se consignaban todos los años para el sostenimiento de los institutos de segunda ensenanza y escuelas de comercio de esta corte.

SE HAN PUESTO EN MODA LOS alfabetos recreativos para los niños, que representan los trages de nuestras provincias, los del ejército, y las diversiones de Madrid. Van vendidos muchos centenares y continúan espendiéndose encuadrados, así como en tiras y hojas sueltas en negro y en color, á los módicos precios desde 5 á 2 rs. en Madrid y un real mas en provincia, con rebajas para la compra por mayor, en casa de los señores hijos de Pelegrini, Caballero de Gracia, 8 y en la de D. Carlos P. Schropp, Montera, A.—1

MR. LEON, CIRUJANO pedicular de la real cámara. En dos minutos sin cortar. Estraccion de CALLOS, UNGÜENTOS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—3.

LA SEÑORA D. FRANCISCA PEREZ PALMA ha fallecido en la tarde del 28 del actual. Su desconsolada familia ruega á sus buenos amigos se sirvan encomendarla á Dios. PRIMERA ANIVERSARIO. EL SEÑOR DON CARLOS VILLAMIL Y NAVAJAS falleció en 31 de julio de 1864. D. Maria de los Dolores Casanova, su viuda, ruega á sus parientes y amigos se sirvan asistir á las honras de aniversario que por su alma se han de verificar el día 31 del corriente mes, en la parroquia de San Luis, á las diez de la mañana. Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de San José por los señores capellanes de la misma, así como en la iglesia de las Maravillas, serán aplicadas por su eterno descanso. No se reparten esquelas.

EL COLEGIO FRANCÉS ITALIANO-español, cuyo director enseña personal y rápidamente dichos idiomas y otras asignaturas, sin ningún gasto de libros, hallase establecido calle de Jardines, 8, segundo.—Da tambien lecciones particulares y á domicilio.—2

SE VENDE UN CABALLO.—EN la cuadra que corresponde al cuartel del Soldado darán razon.—1

UN FRANCÉS QUE HA SIDO AYO en Paris desea viajar á Francia con una familia española.—Calle del Baño, 13, segundo.—2

SE ARRIENDAN EN SUBASTA Sestrarjudicial, que tendrá lugar en esta corte el domingo 27 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la casa calle de las Fuentes, núm. 10, cuarto segundo de la derecha, las dos fábricas herrerías tituladas de Los Chorros y de Unasitas, en la provincia de Cuenca, partido de Huélfame, con todas sus adyacencias, como son los molinos y batan nombrados de La Chorrera y de Juan Romero; otro molino colindante á la primera de dichas fábricas; la casa-venta, parideras, colmenar, pajares, tierras de labor y pastos, etc., etc. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la citada casa de la calle de las Fuentes, todos los días de doce á dos de la tarde. Madrid, 29 de julio de 1864.—4

POR DESOCUPARSE EL LOCAL, se venden muy baratos los efectos siguientes: Un malacate de fierro para una caballería; una máquina de vapor vertical, de cuatro caballos; varias barras de fierro, que componen una sesenta arrobos. Calle de Jovelanos, núm. 3, cuarto bajo, darán razon.—1

UNA SEÑORA ADMITE DOS PUPILOS en habitaciones esterioras á precios económicos. Silva 93, tienda, darán razon.—1

SORTEO DE LA LOTERIA CELEBRADO EL SABADO 29 DE JULIO DE 1865. LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS, TOMADOS AL OIDO.

Table with columns for prize amounts (e.g., 500, 1000, 2000) and corresponding winning numbers (e.g., 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50). Includes a section for 'PREMIADOS CON 50 DUROS'.

En la tarde del 20 del actual, cerca de las seis de ella, se observó en Valencia que el mar, estando en bonanza, avanzó rápidamente sobre la playa, inundando las barracas construidas allí para los bañistas.

Muchas personas, para librarse de las aguas, se vieron en la precisión de subirse a los bancos y sillas que hay a las entradas de aquellas, y era cosa digna de verse y oírse la algazara y gritaría, en particular de muchas mujeres que se salieron precipitadamente del baño, creyendo que el mar se salía. Este reflujo, muy raro en nuestro Mediterráneo, duró un cuarto de hora, habiendo en seguida vuelto las aguas tranquilamente a sus deleznales y naturales límites.

Un wurtembergés ha atravesado a nado el lago de Constanza, desde Romanhorn a Friedrichshafen, seguido por precaución de un hombre con su lancha. En esta travesía de cuatro leguas ha invertido seis horas y veinte minutos. No hay ejemplar de un esfuerzo semejante.

Escriben de Bruselas que el estado del rey de los belgas es cada día mas crítico, y que la reina de Inglaterra, a quien se espera para el 9 de agosto en Bélgica, no se detendrá en Lacken. Se temen las emociones inseparables de esta visita para el rey Leopoldo.

El príncipe de Gales no irá a París con arreglo a la Constitución no podrá separarse de la escuadra inglesa en las aguas del territorio británico durante la ausencia de su madre, que hacia el 15 de agosto se instalará en Alemania en alguna residencia de la Turingia.

Dicen de Londres que el proyecto de matrimonio entre el príncipe de Orange y la princesa Elena queda definitivamente roto.

Se ha publicado ya la tercera edición de la obra que con el título de Manual de las faltas que pueden corregirse gubernativamente o Gula teórico-práctico de los gobernadores y alcaldes escribió hace poco tiempo el ilustrado joven y celoso oficial mayor del Consejo, Sr. D. Emilio Cánovas del Castillo.

Demás está que recomendamos la adquisición de un libro indispensable a los funcionarios del orden administrativo, que encontrarán en el concienzudo trabajo del Sr. Cánovas cuanto pudiera hacerles falta para desempeñar cumplidamente sus respectivos cargos.

Ha comprendido asimismo el Sr. Cánovas en su bien acabado trabajo todo lo relativo a la organización y atribuciones de los juzgados de paz y del arancel de derechos de los secretarios de dichos juzgados y de los de faltas.

El catedrático de matemáticas del instituto de la Coruña, Sr. Campano, ha sido trasladado a la cátedra de igual asignatura en el de Ciudad-Real.

Desde el 16 al 22 de este mes circularon por los ferro-carriles de Alicante y Zaragoza 35.864 viajeros. El total que produjeron aquellas vías en dicho período de explotación fué de 1.931.960 rs., disminuyendo la recaudación por kilómetro un 7'65 por 100.

Segun noticias de los labradores de Valladolid, la recolección del presente año, sobre ser abundante se va haciendo con las mejores condiciones de temporal; despues de las legumbres y cebadas cogidas en buena sazón, se ha principiado la siega de los trigos, que promete dar rendimiento.

La cosecha de la seda se presenta con buen aspecto en Valencia. Los ensayos de la semilla polivoltina, tambien parece ofrecer excelentes resultados este año.

Los vinos estraidos durante el mes de junio último de Jerez de la Frontera, ascendieron a 76,945 arrobas, los del Puerto de Santa María a 45,741. De estas cantidades solo para Londres fueron exportadas 80,325 arrobas.

El alumno de declamación premiado en el último concurso del Conservatorio, que trabajará en uno de los teatros de esta corte en la próxima temporada, según digimos ayer, es el Sr. Zamacois.

En Inglaterra y Gales, cuya población oscede en tanto de 20.300.000 almas, han nacido en el año 1863 727.417 niños vivos y han muerto 473.837 individuos.

Durante dicho año el escaso de los nacimientos sobre las defunciones, ha alcanzado la cifra de 700 por día, a pesar de que el año fué fatal en este reino para las personas de menos de 10 años.

Es decir, han muerto al año 20 individuos por cada 1.000, próximamente. Las muertes por accidentes ascienden a 13.772.

Entre estos se cuentan 82 asesinatos (47 de varón y 35 de hembra), 172 infanticidios en niños menores de un año, y 1.349 suicidios.

Entre los suicidas, el mayor número se ha servido como instrumento de la euerda, siguiendo luego por el orden de su mas frecuente adopción, los siguientes: el instrumento cortante, el punzante, la asfixia por agua, el veneno, y finalmente, el arma de fuego.

La proporción entre los suicidios y la población es de 66 por cada millón de habitantes, y entre los asesinatos en personas mayores de un año y la misma población, de mas de 3 por millón de almas.

La proporción entre los asesinatos y as ejecuciones capitales es próximamente de una de estas últimas por cada 29,

La Gaceta oficial de Leipzig, periódico semi-oficial, asegura que el reconocimiento del reino de Italia por Austria no se hará esperar largo tiempo. El diario Sajon pide únicamente que se den garantías para la seguridad del territorio de la confederación germanica contra las maniobras del partido de acción italiano.

El gobierno austriaco ha declarado exentos de la contribución del timbre a los periódicos científicos, artísticos y tecnológicos.

La empresa de la plaza de toros de Sevilla, según nos dice La Correspondencia de aquella ciudad, sentida de que en la anterior corrida había salido el ganado muy flojo, quiso luírse en la del 23 del actual, y lo consiguió con usura, presentando seis magníficos bichos de cuatro años, de la muy acreditada ganadería de D. Ramon Romero Balmaseda.

En el momento que salió a la plaza el primer toro, juzgaron los aficionados que a ser todos como este, que en un momento despachó tres caballos, la corrida sería de gusto.

Despues que el diestro Jaqueta lo despachó de una buena y bien señalada, se presentó en la plaza el segundo, y arremetiendo a los caballos, quedaron los tres en un momento tendidos. Esta misma escena se repitió con los nuevos que trajeron a los picadores y así continuó el llamado novillo despachando caballos hasta contar el número de trece entre los tendidos en el redondel y los que sacaron mal heridos para que acabasen de morir fuera. Entusiasmado el público al ver la extraordinaria bravura de un animal que no contaba mas que cuatro años, pidió no se matara.

El presidente complació el deseo de los innumerables peticionarios y el bicho volvió a ser encerrado para dejarlo ir a su ganadería.

Todos los demás de la tarde salieron buenísimos; pero los picadores, a fuerza de porrazos, estaban lastimados y tuvieron que llevarlos a la enfermería, reemplazando a estos la reserva y los mozos del servicio de la plaza.

Para terminar: durante la corrida murieron de veintidos a veinticuatro caballos-esqueletos.

En resumen, la corrida fué inmejorable, la presidencia acertadísima en todas sus disposiciones, y la cuadrilla trabajó con muy buena suerte y dando mucho gusto al público. Los espadas Jaqueta y Carrion se portaron bien, despachando los bichos que les correspondieron a cada uno, con prontitud é inteligencia.

Se nos olvidaba decir que el segundo toro a quien se le perdonó la vida, fué curado de las heridas de las picas, terminándose esta operacion a las diez de la noche.

Entre las muchas varas que tomó, dos de ellas le hicieron tanto daño, que le cabía el puño de un hombre en cada una y si no estamos mal informados, se comunicaban interiormente, por lo que tuvo que sufrir la dilatación en mas de cuatro pulgadas de longitud y de una profundidad grande, para ponerle las dos heridas en comunicación esteriormente. Este solo novillo es capaz de acreditar una ganadería que no tuviese nombre ninguno. El Sr. Romero Balmaseda debe cuidarlos para que tenga muchos hijos este animal tan bravo.

Dicen de Villanueva y Geltrú, que con motivo de la fuerte invasión del oídium que últimamente se ha desarrollado en aquellos viñedos, han quedado desprovistos de azufre los almacenes de dicha villa, siendo no pocos los cosecheros y los labradores que se han visto en apuros para poder proporcionarse el específico contra tan terrible enfermedad.

En Logroño tambien ha hecho el oídium muchos destrozos en los viñedos; se han tomado energias medidas para destruirle, pero parece que no han sido muy eficaces en algunos puntos.

El Monitor al dar cuenta del reconocimiento de Italia por España, dice que este acto acrece considerablemente la fuerza moral de Italia, tiene una gran influencia bajo el punto de vista de los intereses generales y apresura el momento en que el rey Victor Manuel será reconocido por todos los gabinetes de Europa.

El decreto firmado hace seis días nombrando al Sr. Ulloa ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de España cerca de S. M. el Rey de Italia, aparecerá en la Gaceta de Madrid tan luego como aparezca en la de Florencia el nombramiento del marqués de Tagliacarne para representar al reino de Italia cerca de S. M. la Reina doña Isabel II.

Habiendo ordenado el gobierno italiano al marqués de Tagliacarne que salga inmediatamente para Madrid, su nombramiento como ministro italiano si ya no ha aparecido, aparecerá de un momento a otro en la Gaceta de Florencia. Todos los cálculos que se hacen, y todas las esperanzas que se fundan en no haber aparecido aun en nuestra Gaceta el nombramiento del Sr. Ulloa, no tienen, pues, el menor fundamento.

Para el 15 y 16 de agosto se preparan dos corridas de toros en Badajoz.

Es curiosa la siguiente estadística teatral. La España contaba el pasado año 983 compañías artísticas, de las cuales 123 se dedican al drama, 139 a la música, 143 al baile y 573 a diversos espectáculos. Existen en la Península 293 teatros, que contienen 143,672 localidades, y el número de representaciones dadas en estos teatros asciende a 11,910. De estas representaciones 7,977 se han consagrado al drama, 1,096 a la ópera, y las 2,836 restantes a la zarzuela.

Al fin parece que se realiza la expedición a la Habana del eminente actor don Joaquín Arjona, que en unión de su hermano D. Enrique, el gracioso D. José Miguel, y el actor D. Juan Benet y su señora, con otros artistas, cuyos nombres ignoramos, han de formar una buena compañía de declamación para el teatro de Tacón de dicha ciudad.

El Sr. D. Benito Chas de la Motte ha sido ajustado como primer actor para el teatro de la imperial ciudad de Toledo. Este apreciable artista ha estado ya otras temporadas en dicho teatro, logrando merecer las simpatías del público toledano, que volverá con gusto a aplaudirle en la próxima temporada.

Nos escriben de Sanlúcar de Barrameda manifestando lo mucho que agrada al público la compañía que actúa en aquel coliseo.

Se encuentran en esta corte los baritonos de zarzuela Sres. Fuentes y Pló.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 29.

Table with 3 columns: Efect. públicos, Ult pr., and Ult pr. containing various financial data points.

Table with 2 columns: Cambios and Ult pr. listing exchange rates for London, Paris, Barcelona, and Cadiz.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Campos Eliseos.—A las 9 de la noche. Gran concierto en el jardín por la orquesta del teatro Rossini; banda militar en la gran plaza y fuegos artificiales.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Jardín de Price.—Grandes bailes, de 4 a 8 de la tarde y de 8 1/2 a 12 1/2 de la noche, con fuegos y ejercicios gimnásticos.

Jardín del Tiboli, en el Prado.—Grandes bailes campestres, el primero de 4 a 8 de la tarde y el segundo de 8 1/2 a 12 1/2 de la noche, en el que habrá concierto y fuegos artificiales.

Recreo Artístico.—Sociedad de baile.—(Afuera del Portillo de Valencia).—Baile desde las 3 de la tarde a las 9 de la noche.

Exposicion de figuras de cera.—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anochecer hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

Galería de figuras de cera.—Se halla abierta en el paseo de Recoletos, desde el anochecer a las once. Entrada 4 rs. y 2 los niños.

Plaza de Toros.—Compañía ecuestre, gimnástica y acrobática del circo del Príncipe Alfonso.—Gran función de hipódromo, (si el tiempo lo permite).

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 30.—San Abdón y San Senen, mártires.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón y por la tarde vísperas a su titular y reserva.—En la iglesia de Monserrat se celebra la fiesta principal de Minerva, a las diez, misa mayor y sermón que dirá el padre José Joaquín Montalvan y por la tarde a las seis se cantarán completas y se hará la visita de altares.—En el oratorio del Olivar predicará don Sabas Trapiella.—En las parroquias, San Isidro y capilla real habrá misa mayor a las diez, y por la tarde ejercicios con sermón en San Millán, Arrepentidas, y en los Servitas será orador D. Florencio Menéndez.—En San Ginés habrá función a Nuestra Señora de la Salud, y predicará D. Patricio Páramo.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de las Tribulaciones en las Carboneras, ó la de las Angustias en las Escuelas Pías de San Fernando.

ANUNCIOS.

HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSE.—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

QUE OCASION PERDEIS SI NO LO COMPRÁIS!—Una bonita caja de madera barnizada, propia para viaje y mesa de despacho, cien cartas y cien sobres de papel superior que no se cala, canto dorado, lacre, plumas, obclas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas, jabon de olor, cola de boca y una falsilla. Todo 16 rs. Se regala un tintero y un corta-plumas. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, al lado de la relojería.

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado a la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones decentes y cómodas. Se sirven cubiertos de 8 rs. en adelante.

SE CEDE UN GABINETE EN SITIO muy céntrico.—Preciosos, 9, segundo derecha informarán.—4

NUEVA REDUCCION DE PRECIOS EN LOS TEJIDOS Y SACOS DE LA

FABRICA DE LENCERIA DE MIRAFLORES.

Tejidos de yute que se emplean para saquero de harinas, cacao, enfardaje de bacalao, etc.

Table with 4 columns: SENCILLOS, DOBLES, and rows for different fabric types and prices.

Dichos que pesan 2 libras, para 6 arrobas de cacao a..... 6.73 rs. un

Lienzos blancos y cremados que se usan para enfardaje de bacalao, sacos de azucar, etc.

Table with 2 columns: Marca and price per vara for different fabric types.

Estas y otras clases que no se espresan, se elaboran en todos los anchos hasta 43 pulgadas.

Los precios se entienden al contado con 2 por 100 de descuento, siempre que el pedido esceda de 2,000 rs. Dirigirse a los señores Viuda é hijos de MAXIMO AGUIRRE DE BILBAO.—4

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A

LINEA SALIDA DE CADIZ PARA Sta. CRUZ, PUERTO-RICO, Samaná y la Habana, todos los dias 15 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas camaras y trato esmerado. Han hecho los siguientes tres viajes, los mas rápidos conocidos. Cádiz a la Habana, empleando 30 horas en las escalas, 17 dias y 12 horas. Habana a Cádiz, en 13 dias y 5 horas. Habana a Vigo, en 13 dias y 20 horas. Cádiz a la Habana, 1.ª clase, 165 pesos fuertes; 2.ª clase, 110 ps. fs., 3.ª clase, 50 ps. fs.

LINEA DEL MEDITERRÁNEO. SALIDAS DE ALICANTE. Para Barcelona y Marsella, miércoles a las once de la mañana. Para Málaga y Cádiz, sábados a la misma hora.

Billetes directos para Barcelona, Marsella, Málaga y Cádiz. Madrid a Barcelona, primera clase, 270 rs.; segunda clase 180 rs.; tercera clase 110 reales.

Table with 2 columns: DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA, Lana sucia, and prices.

El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.—En Paris, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Despacho central de los ferro-carriles, y D. Julian Moreno, Alcalá, 23 y 30.

FERIA DE TOLEDO

EN LOS DIAS 18, 19 Y 20 DE AGOSTO DE 1865, CON PASTOS GRATUITOS Y EXENCION DE TODO GRAVAMEN Y DERECHO LOCAL POR LOS GANADOS QUE SE PRESENTEN.

El proyecto que hace un año formuló la junta provincial de Agricultura y acogió la diputación, impulsándole sin descanso el gobierno de provincia, ha llegado al fin a ser realizable en parte con la autorización obtenida para celebrar en esta ciudad una feria de toda clase de ganados, que tomando por base la festividad y romería de Nuestra Señora y Patrona la Virgen del Sagrario, tendrá efecto ya en el presente, dentro de su octava, y en los dias 18, 19 y 20 de agosto próximo.

El municipio, que ha venido constantemente esforzándose por la realización de ese pensamiento, procuró en su día obtener recursos, y los alcanzó con el apoyo unánime de mayores contribuyentes al votar el presupuesto que rige hoy; así es que con ellos y el generoso desprendimiento de algunos propietarios, puede ofrecer gratuitamente a los concurrentes a la feria pastos para sus ganados y los abrevaderos cómodos que existen, y se ampliarán, en el espacio campo de la Vega al Norte de la población desde la salida por su puerta de Visagra, que es el escogido para el mercado. Aun fuera de aquel sitio ha obtenido y seguirá procurando otros mas estensos terrenos, en los cuales, como en la Vega, y en los demás de común aprovechamiento, situados por las diversas avenidas de la capital, podrán libremente entrar con sus ganados cuantos asistan a la feria, y aprovechar sus pastos desde el día 13 al 23 del citado agosto.

La exención de derechos de pontazgos en las entradas de la ciudad y la de todo gravamen municipal a la ganadería, indistintamente; las comodidades que se proporcionarán en todo el espacio designado para la colocación de aquella y para las contrataciones; las medidas adoptadas para que abunden sin alteración de precios los artículos de consumo, y para que no falten hospedajes cómodos a los ganaderos y tratantes, y a los que vengán tambien con diversos generos de comercio, son otras tantas ventajas que el cuerpo municipal ofrece para inaugurar la primera feria de Toledo, que ha de guardar ese orden entre las que se celebran en toda la provincia y en las limítrofes despues de la recolección.

El ayuntamiento, en fin, solícito por realizar la importancia del acto, prepara toda clase de festejos para que fuera de las horas de contratación encuentren los que concurren al recreo y las distracciones que son inherentes a los de esta clase.

Al anunciarlo por acuerdo de la corporación abrigó la fundada esperanza de que sus constantes esfuerzos alcancen el favorable éxito que se propone, atrayendo la concurrencia a la feria, de que es capaz el estenso campo donde ha de establecerse, a que se presta la situación de esta localidad, su paso inmediato a las de Alcalá é Illescas, y la época en que ha de celebrarse.

Toledo 15 de julio de 1865.—El presidente, Gaspar Diaz de Labandero.—P. A. de S. T., Julian Velez; secretario.

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA.

POR DON FRANCISCO DE P. MELLADO. DÉCIMA EDICION.

Contiene: la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales puntos, como puentes, vados, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se comunican, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y a Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras. Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante, en papel superior satinado, con un mapa hecho a propósito para acompañar a la obra, donde están señalados todos los ferro-carriles y carreteras generales y transversales de España y Portugal. Se vende en Madrid a 16 rs. en rama ó a la rústica, y 20 encuadernada en tela. En provincia a 20 rs. en rústica y 24 en tela.